

Consejo de Centro

Nº 38 (02/04/2024)

Relación de asistentes:

Director: D. Jorge Vega Núñez

Secretario: D. Darío Martínez Vázquez

Representante de Profesores Tutores: D. José María Prieto Orallo

Representante de PAS: D. Esteban Corral González

Representante de Estudiantes: D. Jorge Álvarez Losada

Coordinadora del COIE: Natalia Blanco Rodríguez

Coordinador de la Cátedra de Territorios Sostenibles y Desarrollo Local: D. Francisco Balado Insunza

Coordinadora Aula de La Bañeza: D^a Begoña Ferrero Marín

Coordinadora Aula de San Andrés del Rabanedo: D^a Beatriz García San Juan

Mediante sistema de videoconferencia de teams siendo las 18:00 horas del día 2 de abril de 2024, se reúne el Consejo de Centro en sesión ordinaria con los asistentes relacionados anteriormente para tratar los siguientes puntos del orden del día:

- 1.- Aprobación, si procede, del Acta de la reunión anterior.
- 2.- Informe del Director.
- 3.- Coordinaciones.
- 4.- Ruegos y preguntas.

En primer lugar, interviene el director, D. Jorge Vega Núñez, para agradecer a todos los miembros la asistencia a la reunión.

El director da comienzo a la reunión leyendo los puntos del Orden del día.

1- Aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior.

El director, D. Jorge Vega Núñez, pregunta si hay alguna objeción que realizar al acta de la reunión anterior, no habiendo ninguna observación, se aprueba por unanimidad el acta número 37 de la reunión anterior, celebrada el 6 de noviembre de 2023.

2- Informe del Director

El director, D. Jorge Vega Núñez, comienza recordando la baja por razones personales de la anterior Secretaria y la forma de solventar una relevante baja que también afecta a la subdirección académica y al COIE. El director recuerda que, de forma transitoria, Darío Martínez Vázquez, al que agradece su compromiso y buen trabajo, se está encargando de la secretaria. En cuanto a la coordinación del COIE y la coordinación académica, provisionalmente fueron llevadas por el propio director con un refuerzo de los servicios administrativos a través del mecanismo de promoción interna recogido en el Convenio de personal de administración del Centro, tal como se refleja en el portal de transparencia del Consorcio. <http://www.consorciunedponferrada.es/informacion-economica/personal/promocion-interna-consorcio/>

En el siguiente apartado del orden del día se dará cuenta de la situación de las coordinaciones en el momento actual.

El director, comenta que en relación con la aplicación de un Convenio único a todo el personal del Consorcio con base en el visto bueno de las Juntas Rectoras de 22 de marzo de 2018, 26 de julio de 2023 y 6 de noviembre de 2023, en este momento estamos pendientes de la aprobación por parte de la Universidad de las nuevas tarifas a aplicar a los encargos al Consorcio, medio propio, para el desarrollo y mantenimiento de aplicaciones; aprobación que resulta imprescindible para poder llevar a efecto la mencionada aplicación de Convenio único.

El director informa de que se encuentra en marcha el proceso de elecciones a representante del personal de administración y servicios del Centro que culminará el 8 de mayo, con fecha de hoy se ha publicado el Censo electoral provisional, en el portal de transparencia del Consorcio tenemos disponible toda la información:

<http://www.consorciunedponferrada.es/informacion-economica/personal/representacion-pas-elecciones-2024/>

A continuación, el director informa del estado del proyecto UNIDIGITAL, cuyas bases para la Convocatoria del Concurso Público de Méritos para proceder a la contratación requerida con carácter temporal se habían comentado en las Juntas Rectoras de 26 de julio y 6 de noviembre de 2023. Dichas bases fueron enviadas a la Asesoría Jurídica de la Universidad que las informó favorablemente. En consecuencia, explica Jorge Vega, se ha procedido a la contratación e

incorporación de personal con fecha de 2 de noviembre de 2023, quedando algunas plazas vacantes lo que ha requerido de una prórroga del proyecto por parte de la Universidad hasta el 31 de diciembre de 2024 y una nueva convocatoria para cubrir las mencionadas vacantes (se trata de un total de seis plazas) que se encuentra publicada en nuestro portal de transparencia:

<http://www.consorciounedponferrada.es/informacion-economica/personal/743-2/2024-concurso-de-meritos-para-el-proyecto-unidigital/>

El director continúa explicando que en relación con los proyectos financiados por INCIBE, que se han comentado en anteriores Juntas Rectoras, se ha ultimado con éxito toda la tramitación administrativa en UNED, que gestionará de forma centralizada su ejecución y realizará los encargos específicos al Consorcio UNED Ponferrada M.P. que sean necesarios para la consecución de los objetivos previstos. Los trabajos desarrollados desde el Consorcio en esta materia están siendo coordinados por 2 ingenieros del Centro Tecnológico INTECCA, D. Pedro Vidal y D. Esteban Corral y ha supuesto la incorporación de cinco técnicos en fecha de 1 de abril de 2024 según se refleja en nuestro Portal de Transparencia:

<http://www.consorciounedponferrada.es/informacion-economica/proyecto-uned-incibe/>

Prosigue el director comentando el estado del Programa SEPE Primera Experiencia que, con cargo a los fondos de recuperación y resiliencia, se está desarrollando de forma satisfactoria desde el Consorcio en coordinación con el Rectorado de la Universidad y el servicio público de empleo. Este programa había supuesto en la primera convocatoria, la incorporación de 5 trabajadores que desarrollaron sus tareas de apoyo a proyectos a plena satisfacción lo que nos animó a presentar una nueva solicitud de incorporación de 6 trabajadores, 5 de perfil técnico y 1 de perfil jurídico, en el marco de la convocatoria del programa Primera Experiencia para 2024, *que ya están incorporados y prestando servicios de apoyo a proyectos de manera satisfactoria*. El director agradece el apoyo recibido desde el Vicerrectorado de Centros y la Dirección del Campus Noroeste en el desarrollo de este proceso.

En relación con la consolidación del Centro Tecnológico INTECCA, el director también valora de forma muy positiva la colaboración con el Centro Integrado de Formación Profesional de Ponferrada que en este momento está permitiendo que 10 estudiantes realicen sus prácticas curriculares en nuestro Consorcio.

El director explica que, de acuerdo con el Rectorado, se celebró a plena satisfacción el Acto Académico previsto con motivo de la festividad de la Universidad, Santo Tomás de Aquino. Dicho Acto tuvo lugar el martes 30 de enero de 2024 a las 18:00 horas y, entre otras actividades académicas, incluyó el tradicional reconocimiento a los egresados del último curso.

En relación con el Presupuesto del Consorcio para 2024, el director se felicita de que ya están aprobados los presupuestos de la Diputación provincial de León que realizará una aportación total al ejercicio 2024, al conjunto de actividades que desarrolla el Consorcio Público de la UNED en Ponferrada de 533.914,68 euros. En la misma línea, continúa exponiendo el director, también están aprobados los presupuestos del Ayuntamiento de Ponferrada que incluyen una aportación total al ejercicio 2024, al conjunto de actividades que desarrolla el Consorcio Público de la UNED en Ponferrada de 300.000,00 euros.

Un aspecto destacado por el director es la firma de sendos convenios marco y específico del Consorcio con la Fundación Ciudad de la Energía (CIUDEN), este último en relación con la puesta en

marcha de la *red nacional de centros de innovación territorial*, proyecto estratégico que supone un hito muy relevante para nuestra Cátedra de Territorios Sostenibles y Desarrollo Local.

<https://redcit.es/cit/>

Por último, el director comenta la Actualización de los Convenios de las Aulas explicando que el apoyo de las Aulas Universitarias es esencial para prestar servicios en toda la provincia a través del Proyecto "La UNED y el Territorio: Aulas de la Provincia de León".

El director comenta que en el día de ayer 1 de abril de 2024, se mantuvo una reunión con los responsables del Ayuntamiento de San Andrés del Rabanedo para tratar la propuesta de modificación del Convenio que rige el Aula de San Andrés del Rabanedo, que dispone de un informe de la Intervención municipal con reparos relativos a la insuficiente consignación presupuestaria y a la necesidad de contar con informes preceptivos y vinculantes que señalen la inexistencia de duplicidades y de sostenibilidad financiera. El director explica que la reunión ha sido muy positiva ya que se han planteado alternativas viables para superar el importante problema de la inadecuada sede del Aula. Esperamos tener en breve una solución definitiva que trasladaremos a este Consejo.

A continuación, el director informa de los buenos resultados de la reunión mantenida en el mes de marzo pasado con los responsables del Ayuntamiento de Sahagún para coordinar las siguientes actividades en dicho Aula. El director también explica que en pasado mes de marzo se han mantenido reuniones telemáticas con los responsables del Ayuntamiento de Cistierna para avanzar en la solicitud de apertura de un nuevo Aula UNED en dicha localidad. Por último, Jorge Vega comenta que también se han mantenido en el mes pasado reuniones con responsables del Ayuntamiento de Villagatón para coordinar los siguientes pasos para la puesta en marcha del Aula en la mencionada localidad.

Para cerrar el informe, el director explica que se ha presentado la cuenta anual del ejercicio 2023 en tiempo y forma y que en este momento la IGAE está realizando una auditoria operativa y de cuentas, cuando dispongamos del informe definitivo de auditoria podremos convocar Junta Rectora del Consorcio para, en su caso, aprobar las Cuentas Anuales del ejercicio 2023 y tratar el resto de los temas habituales en la primera Junta Rectora de cada ejercicio.

3.- Coordinaciones

En este punto, comienza el director explicando que en relación con la Coordinación del COIE, en aplicación de la normativa correspondiente, nos pusimos en contacto con el director del servicio a nivel nacional, D. Miguel Bernabé Castaño, y le propusimos una candidata provisional, que según la dirección nacional del servicio se ajusta al perfil y dispone de conocimientos y competencias para desarrollar las tareas propias de la Coordinación, de forma que en fecha de 11 de enero de 2024 procedimos a nombrar como Coordinadora Interina a D^a Natalia Blanco Rodríguez, a la que agradecemos su compromiso y los servicios prestados hasta ahora. Además, en aplicación de dicha normativa, en el día de hoy hemos solicitado a la dirección nacional del servicio las instrucciones para convocar la plaza definitiva de forma inmediata. De esta forma, ya nos han facilitado los modelos y confirmado que propondrán al representante de Coordinadores del COIE que formará parte de la comisión evaluadora, de manera que en breve podamos proceder a su publicación en

el tablón de anuncios del Centro y en el portal de transparencia del Consorcio con la correspondiente reseña en el Boletín Interno de Coordinación Informativa de la Universidad.

En cuanto a la Coordinación Académica, el director comenta que la ha estado llevando provisionalmente desde la baja de la anterior responsable hasta la fecha y que en relación al Plan Académico Docente y de Extensión Universitaria para el curso 2023-2024, este año no se ha procedido a convocar nuevas plazas de profesor tutor dado que se habían realizado un número significativo de convocatorias en los Cursos anteriores.

En todo caso, para el próximo Curso 2024/2025 será necesario retomar la convocatoria de plazas de profesores tutores para optimizar los servicios académicos prestados a nuestros estudiantes. El director explica que esto requiere reforzar el área académica, máxime, si tenemos en cuenta que la gestión académica de prácticas se ha complicado de manera muy significativa con la entrada en vigor de la nueva normativa vigente en esta materia. En este sentido, en aplicación del Artículo 31 del Reglamento de Organización y Funcionamiento del Centro (ROFCA) el director propone nombrar Coordinadora Académica del Centro, con especial dedicación a la coordinación de prácticas curriculares y extracurriculares, a Maria Jose Tablada Romero, nombramiento que si el Consejo de Centro da su visto bueno llevaría fecha de 4 de abril de 2024 y sería comunicado, en su momento a la Junta Rectora del Consorcio y al Vicerrectorado de Centros Asociados.

El director presenta brevemente el curriculum de la candidata propuesta:

Maria José Tablada Romero es Graduada en Turismo y Postgraduada en Estudios de Futuro por la UNED y cuenta con un Máster en Planificación y Gestión Sostenible del Turismo, Especialidad en Gestión de Destinos por la Universidad de Jaén.

Cuenta con una experiencia significativa para UNED Ponferrada, ya que ha realizado las prácticas del Grado UNED en la Reserva de la Biosfera de los Ancares Leoneses, entidad adherida a nuestra Cátedra y posteriormente ha estado un año contratada por nuestro Consorcio/Cátedra a través del SEPE, primera experiencia, realizando de manera muy satisfactoria actividades relativas a diversos proyectos: Puesta en valor del sistema territorial del patrimonio cultural de las cuencas mineras del carbón en Castilla y León; Paisajes 24; Programa Redprendiendo en tu pueblo; Experto profesional en turismo sostenible y desarrollo local; Jornadas de Campo de Minería Aurífera Romana en El Bierzo y La Cabrera; Investigaciones territoriales, como el estudio sociodemográfico de la Comarca del Bierzo para la elaboración de posteriores planes estratégicos; Puesta en marcha de la Red Nacional de los Centros de Innovación Territorial, Inventario de Patrimonio Cultural Inmaterial del Bierzo, Redacción de la guía “Los senderos de la RBALE”, Elaboración de la guía “Itinerarios en coche por la RBALE”, entre otros. Además, cuenta con un nivel de Inglés Intermedio (B2) y sólidos conocimientos informáticos en herramientas de Google y Microsoft, como Gmail, Word, Excel, OneDrive y WordPress, etc.

Sometido a la opinión del Consejo de Centro, el nombramiento de Coordinadora Académica recibe el visto bueno de forma unánime.

Por último, en relación con la Coordinación de Extensión Universitaria y Desarrollo Cultural, el director explica que D^a Susana Abad González, que había sido nombrada en fecha de 1 de septiembre de 2022, lamentablemente nos comunica su baja por motivos personales en fecha de 9 de enero de 2024, el director agradece los servicios prestados y explica que de forma provisional está asumiendo las tareas propias de esta coordinación con el apoyo de otras áreas a las que agradece su colaboración, especialmente a la Coordinación de la Cátedra de Territorios Sostenibles y Desarrollo Local.

4. Ruegos y preguntas.

En este punto, el director da la palabra a los participantes para que planteen ruegos y preguntas

Interviene D. Jorge Álvarez Losada, delegado estudiantil del centro asociado a la UNED en Ponferrada para comentar que, después de recopilar los datos de la encuesta de evaluación, difundida a los estudiantes del centro asociado de Ponferrada, hay algunas cosas, para tener en cuenta:

1. Tema aula de exámenes:
 - a. en este aspecto, están muy contentos con el acceso al aula de exámenes, estando puntuado como casi matrícula de honor, pero a la hora de elegir la accesibilidad, nos la puntúan con un punto menos, tendríamos que mirar este aspecto de accesibilidad de aula.
2. Tema tutorías grabadas:
 - a. hay muchos estudiantes que no tienen ninguna tutoría grabada y ninguno con un 80% de ellas grabadas, en total, la media nos sale a un 30% de tutorías grabadas, muy inferior a varios centros asociados, como es el caso de Motril (75%) y las islas baleares.
3. Tema Biblioteca:
 - a. nos solicitan, la posibilidad de realizar una biblioteca en el Aula de la Bañeza y un curso, donde se les enseñe a solicitar libros de cualquier biblioteca UNED, la de Ponferrada, esta puntuada con un 9 por su atención personal como espacio.
4. Mejorar presencialidad:
 - a. Nos aconsejan, que para poder mejorar la presencialidad, lo ideal sería realizar más tutorías de prácticas (en la facultad de filología nos consta que están luchando en ese sentido, realizar los ED tutorías teóricas y dejar a los tutores asociados la parte práctica), por tanto, aconsejo, hablar con nuestros tutores asociados, para que intenten realizar sus tutorías como más prácticas, con debates, exposiciones mutuas (un ejemplo lo tenemos en educación infantil en lectoescritura, empezamos los estudiantes explicando el tema que hemos elaborado con power point y después la tutora explica lo que falta por comentar), es una forma de fomentar la presencialidad de las tutorías, otra forma, sería juntar en el mismo día tutorías de mismo curso, para que los que se tienen que desplazar les merezca la pena, por ir a 3 - 4 tutorías y no por una.

5. Tema actividades:

- a. Nos solicitan más actividades relacionadas para crear un mejor ambiente social, en este caso, seguiré con las quedadas sociales en Ponferrada y León, podemos mirar de hacer también, alguna actividad de concurso de debate, etc.

En general, continúa diciendo el delegado que nuestro centro asociado a la UNED en Ponferrada está muy bien valorado a nivel de centros nacionales y queremos seguir en esta línea, ir con orgullo a representar al CGE.

Interviene a continuación D. José María Prieto Orallo, representante de Profesores tutores que el tema de fomentar la presencialidad se trató en profundidad en la última Junta Nacional ya que la principal conclusión a la que se llegó era que había que intentar dar mayor relevancia y mayor valoración a la evaluación continua. Pero que hay que tener claro que el tema académico depende de los Departamentos.

Concluye D. Jorge Vega, director del centro, apuntando que la PEC es fundamental, que durante la pandemia sí que se obligó a que todas las tutorías se emitiesen en directo, pero que el tema de las grabaciones sigue siendo voluntario. Recalca también la importancia de las Redes de Innovación y que se podría atraer al estudiante a través de la Extensión Universitaria, asociándola de alguna manera a la enseñanza Reglada

No habiendo más ruegos ni preguntas por parte de los asistentes se levanta la sesión, siendo las 18:50 horas del 2 de abril de 2024, y de la que, como secretario del Centro Asociado, doy fe.

Fdo.: Darío Martínez Vázquez